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Réunion	inter	CC	–	Brexit	–	13	avril	2018	–	LH	
Dans	la	mesure	où	nous	avons	manqué	le	début	de	la	réunion,	le	CC	PEL	nous	a	assuré	de	la	
mise	en	ligne	prochaine	des	documents	présentés	et	de	la	retranscription	de	la	présentation	
de	la	DG	Mare	dans	leur	compte	rendu	(sachant	qu’il	n’y	avait	pas	de	support	pour	le	
discours	de	Machado).	
		
Retour	sur	le	sondage	réalisé	par	le	CC	:	
Ce	dernier	a	pris	en	compte	46	réponses	(dont	6	françaises).	Les	personnes	ont	contribué	à	
titre	personnel	et	non	au	nom	d’organisations,	sachant	qu’il	a	été	souligné	que	certaines	
personnes	ayant	répondu	appartenaient	parfois	à	plusieurs	CC.	
Sur	les	question	par	exemple,	du	futur	rôle	des	britanniques	dans	les	CC,	37%	des	sondés	ont	
répondu	qu’ils	souhaitaient	qu’ils	soient	observateurs,	31%	pour	qu’ils	restent	membres	à	
part	entière.	Une	majorité	s’est	largement	dégagée	pour	qu’ils	ne	conservent	pas	leurs	
postes	de	présidents	ou	vice-présidents.	
Pour	l’avenir,	l’idée	de	la	création	d’un	seul	et	unique	CC	n’a	recueilli	que	7%	des	voix,	24%	
pour	la	création	d’un	CC	sous	la	NEAFC	et	39%	pour	qu’il	n’y	ait	pas	de	changement	dans	
l’organisation	structurelle.	
Des	échanges	ont	eu	lieu	entre	le	CC	Mer	du	Nord	et	le	CC	longue	distance	compte	tenu	du	
fait	que	si	aucun	changement	structurel	n’intervient,	alors	ce	dernier	serait	compétent	pour	
donner	son	avis	sur	les	relations	avec	les	Etats	tiers.	De	même	est	revenue	plusieurs	fois	la	
remarque	selon	laquelle	l’impact	n’était	pas	le	même	pour	tous	les	CC.	
S’agissant	d’un	premier	élément	et	non	de	positionnement	officiels	des	structures,	la	
réflexion	se	poursuivra.	Par	ailleurs	le	sondage	reste	ouvert	pour	ceux	désirant	y	répondre.	
		
Sur	l’évolution	des	CC	en	fonction	des	différentes	phases	du	Brexit	:	
• Pour	la	période	actuelle	jusqu’à	mars	2019	:	consensus	général	pour	maintien	du	statut	

quo.	
• Pour	la	période	de	transition	:	
• Comme	le	suggère	la	DG	MARE	:	souhait	général	pour	prolongation	de	ce	statu	quo	(bien	

que	la	question	de	la	qualité	de	membre	devrait	se	poser	puisque	UK	sera	un	Etat	
tiers.	La	DG	mare	a	évoqué	la	question	du	siège	du	CC	Mer	du	Nord	comme	pouvant	
être	problématique).	

• S’est	posée	la	question	du	rôle	des	CC	pour	contribuer	et	fournir	des	avis	sur	les	
négociations,	dans	une	sorte	d’interCC	sans	les	britanniques.	La	DG	Mare	n’était	pas	
convaincu	qu’il	s’agisse	du	rôle	d’un	CC	ni	de	la	possibilité	d’écarter	certains	
membres.	Certains	participants	n’ont	pas	non	plus	marqué	un	grand	enthousiasme	
face	à	la	proposition.	Aucune	décision	n’a	été	prise	sur	ce	point.	

• Plusieurs	participants	ont	souligné	l’importance	de	connaitre	la	position	de	UK	au	sujet	de	
leur	souhait	(ou	non)	de	participer	aux	CC	pendant	cette	période	

• Pour	le	futur	:	
• Constat	général	selon	lequel	tout	dépendra	de	l’accord	futur	et	de	la	volonté	britannique	

de	contribuer	à	des	questions	UE	et	par	ailleurs	de	savoir	si	la	réciproque	sera	
possible.	



• Semble	nécessaire	de	maintenir	une	structure	purement	UE	parallèle	aux	groupes	d’Etats	
membres	pour	contribuer	au	processus	de	régionalisation	

• Mise	en	avant	de	l’idée	d’une	structure	plus	large	pour	aussi	inclure	les	autres	Etats	tiers	
«	Nord	»	

• Proposition	de	dresser	une	liste	des	différents	scenarios	de	gouvernance	pour	les	CC	avec	
avantages	et	inconvénients	de	chacun	pour	la	prochaine	réunion	pour	être	prêt	
quand	la	tendance	générale	sur	la	gouvernance	du	Brexit	se	dégagera.	

		
Sujet	parallèle	
Il	y	a	eu	plusieurs	interventions	en	lien	avec	les	allocations	des	CC	et	leur	consommation	par	
certains	(notamment	la	question	d’indemnisation	des	présidents	et	vice	présidents).	
La	DG	Mare	a	suggéré	être	ouverte	à	toute	proposition	de	modification	des	critères	
d’allocation	des	fonds	pour	la	prochaine	phase	budgétaire	(au	lieu	du	partage	à	part	égale	
apparemment).	
		
Conclusions	:	
• Ce	GT	interCC	sera	maintenu	avec	présidence	tournante.	La	prochaine	réunion	se	tiendra	

donc	sous	l’égide	du	CC	longue	distance,	à	Madrid	ou	Bruxelles,	a	priori	pas	avant	
novembre.	La	question	de	l’ouverture	à	tous	les	CC	est	ouverte	(mais	pas	tranchée).	

	


